
HIGHLIGHTS:  Preliminaries BC - Brussels 2009 - New young Belgian go stars - 
commented games 

1. Nieuws/Nouvelles

Preliminaries Belgian Championship  (Frank Segers)

Volgende spelers hebben zich geplaatst voor de finale in maart volgend jaar : François 
Gonze, Chi-yiu Wong, Kwinten Missiaen, Michael Meeschaert en Yue Wang. Thomas 
Connor is eerste reserve en zal dus zeker kunnen meespelen als Lucas Neirynck zijn titel 
niet zou verdedigen.
De volledige uitslag : http://www.gofed.be/tournament/results&tournament=BCP&year=2010
Foto’s : 
http://www.gofed.be/gallery/v/tournaments/belgian_championship/preliminaries_for_belgian_
championship_2010

Les nouvelles stars du go Belge (Bernard Frank & Frank Segers)

Depuis quelques années, de jeunes joueurs font des percées dans le top 10 du classement 
belge.  Certains persévèrent, d'autres s'en vont.  La rédaction du Belgonet a interviewé trois 
d'entre eux afin de permettre à ses lecteurs de se faire une meilleure idée de la manière 
d'appréhender le go chez ces jeunes qui font parler d'eux.

Lucas Neirynck, 4D de Louvain-la-Neuve, est devenu champion de Belgique cette année, 
moins de 3 ans après avoir commencé à jouer.  Lors de son dernier tournoi, à Delft (NL) 
début septembre, il a terminé 2ième en battant Frank Janssen 6D.

François Gonze, 3D, joue lui aussi au club de Louvain-la-Neuve.  Champion étudiant en 
2008, il s'est qualifié pour représenter la Belgique à la Korean Prime Minister Cup cette 
année, où il a obtenu 3 victoires sur 7 parties.  Il a aussi décroché un honorable 6/10 au 
congrès européen de Groningen. Au tournoi de Leuven cette année il est termié deuxième.

Thomas Connor, 3D, habite Bruxelles et fréquente le Pantin.  Champion jeune et étudiant en 
2006, il remet cela cette année, mais comme étudiant seulement puisqu'il n'est plus junior.  Il 
a obtenu un très beau 7/10 en tant que 2D au congrès européen qui s'est tenu en Suède en 
2008, et il est le principal instigateur de la Cosmic League créée cette année.

* Depuis quand jouez-vous au go ? Comment avez-vous découvert le
jeu ? A quelle vitesse avez-vous progressé ?

Lucas: Je joue depuis septembre 2006. Des amis qui avaient lu le manga « hikaru no go » 
m’ont fait découvrir le jeu. Au début, je jouais uniquement avec eux et la compétition entre 
nous était très forte. Je me suis donc tout de suite mis à fond dans ce jeu. Un bouquin de go 
était à ce moment une véritable perle rare, à décortiquer et étudier.

J’ai progressé relativement vite, atteignant 1d kgs (plus ou moins 1k à la fédération) en un 
an.

François: J'ai découvert le jeu il y a 6 ans et je me suis mis à jouer régulièrement il y a un 
peu moins de 5 ans. Alexis Gottcheiner avait découvert le jeu un peu avant et m'a appris 
les règles. Un an plus tard j'ai rencontré des lecteurs de Hikaru no go, et je me suis mis à 
jouer avec eux. J'ai joué uniquement sur internet durant deux ans avant de m'inscrire à la 
fédération et d'aller au club de Louvain la Neuve. Au début j'ai progressé à peu près d'un 
niveau par mois jusqu'à être haut kyu. Ensuite entre un et deux niveaux par an.

Thomas: I learned the rules when I was 14 (almost 15) in 2003. I was first playing with a 
friend of mine (Alexis Gottcheiner) who stopped playing 3 years ago (most of you should 
remember him). We were in the same class at school. He told me the rules and at the same 
time I discovered "Hikaru no Go". First we were playing chess together and a bit of Go at 
school (even during the lectures). For 3 months we only played on 9 by 9 board. Then, in 



january 2004, I really started playing go with other opponents on the internet and I first came 
at "Le Pantin" 6 months later.

Alexis and me were in some kind of competition together : as soon as one of us could beat a 
X kyu, the other made everything he could to beat a (X-1) kyu as soon as possible. Therefore 
we improved quite fast, Alexis a bit quicker than me, to both reach 2 dan in less than 3
years. Then Alexis stopped playing. That was when we entered university, 3 years ago.

* Où jouez-vous actuellement ? Combien de temps pouvez-vous
consacrer au go ? Consacrez-vous aussi du temps à l'étude du go
(rejouer des parties de pro, faire des tsume-go, ... ?

François: Pour l'instant je joue au club de go de Louvain la Neuve. A cause de mes études 
et des différentes autres activités que je pratique, je ne consacre plus énormément de temps 
au go. Entre 5 et 10 heures par semaine en général.

A l'heure actuelle je n'étudie plus beaucoup, de nouveau par manque de temps. Durant les 
deux premières années je jouais plusieurs parties par jour sur internet. Ensuite entre 5 kyu et 
premier dan j'ai lu plusieurs livres et revu de nombreuses parties professionnelles, tout en 
continuant de jouer beaucoup. Ensuite avec mes études et les autres activités que je 
pratique, j'ai eu moins de temps pour jouer au go. En jouant de temps en temps sur internet 
et en allant au club j'ai malgré tout progressé passivement jusqu'à mon niveau actuel.

Thomas: I'm playing either at home, or at "Le Pantin". I'm trying to spend quite a lot of time 
playing and studying, but it is not linear. Depending on the season, I sometimes can't play at 
all for days (because of exams in winter and summer). I would say that when I'm in holiday, it 
varies between 2 and 14 hours a day, and during the year, about 20 hours a
week, maybe more. During exams, it's almost zero. I spend most of my studying time solving 
life and death problems (about 70%) then 20% replaying pro games and 10% playing with 
other opponents.

Lucas: On peut dire que quand je le peux, j’y passe la journée entière ! Ou n’importe quelle 
heure de temps libre. C’est un jeu fascinant et je ne peux pas en décrocher. La compétition 
qui peut y être très présente me motive beaucoup. Voir ses petits dan monter est une source 
d’orgueil intarissable - même si on ne se l’avoue pas toujours.

Je suis au club de Louvain-la-Neuve (une chance qu’il y’en ai un près de chez moi !). Mais je 
vais au club plutôt pour m’amuser que pour jouer sérieusement. Sinon, j’étudie rarement le 
go de ce point de vue. Je rejoue des parties de pro uniquement la veille d’un tournoi (pour 
m’imprégner de « l’esprit » du jeu), et je ne fais pratiquement pas de tsumegos. Fan hui, 
deux dan professionnel, dit qu’il vaut mieux jouer un maximum de parties sérieuses, et les 
revoir après. Les tsumegos sont des exercices qui, s’ils veulent être utiles, doivent être 
pratiqués 
régulièrement. Autrement, la concentration et la lecture que l’on pratique dans une partie 
normale peut s’y substituer.

* Jouez-vous souvent sur intenet ? Est-ce une bonne façon
d'apprendre, de progresser ?

Lucas: Je ne joue presque que sur internet, aussi serait-ce mentir de dire que ce formidable  
réseau ne sert pas le go : internet y est pour beaucoup dans l’évolution du niveau européen 
de ces dernières années. Jouer des parties avec des joueurs du monde entier, à n’importe 
quel moment, est le nec plus ultra. Mais c’est un outil à manier avec circonspection : il est 
difficile de se concentrer sur un écran et de jouer des parties lentes. Et les parties rapides 
peuvent facilement figer votre jeu dans une série de mauvaises habitudes.

François: Je joue régulièrement sur internet, et j'y jouais encore beaucoup plus avant. Pour 
moi c'est un formidable outil pour progresser. Ca permet de rencontrer énormément de 
joueurs de son niveau, et ce à tout moment. C'est idéal essentiellement dans les niveaux 
kyu, à ce moment internet permet de se forger l'expérience nécessaire pour progresser. Par 
la 



suite il vaut mieux lire des livres ou avoir des commentaires de joueurs plus forts pour 
avancer.

Thomas: I almost never play on the internet since I entered university. I don't really trust the 
internet as a good way to really improve. I think it should be taken as a way to practice a bit 
and relax. But I think that playing too much on the internet gives bad reflexes. People
tend to be overaggressive on the internet and the short time limits that are usual make it 
impossible to think deeply on the position. Moreover, I'm sure that almost nobody takes a 
deep look at his internet games to point out the good and bad moves. If so, then almost
nobody learns anything from those games. Therefore you can't rely on the internet as the 
only way to improve. In my opinion it is more a way to have fun.

* François, Thomas, pourquoi n'avez-vous pas participé au
championnat de Belgique ?

François: L'an passé j'avais hélas des examens le week end des éliminatoires. Je compte 
me rattrapper cette année.
Thomas: I wasn't in Belgium when the preliminaries took place last november^^' But I'll take 
part in it this year.

* Etes-vous prêt à prendre le pouvoir aux joueurs du top de la
"vieille" génération (Jan Ramon, Alain Wettach, ...) ?

Thomas: I'll do my best to improve, but my goal is not to "take power" from them.

François: Jan Ramon est encore très fort et a encore de beaux jours devant lui, je pense.  
Pour ce qui est des autres, il semble qu'ils ne s'entrainent plus beaucoup, donc logiquement 
ils devraient finir par décliner.

Lucas: C’est en cours ! : )

* Quelles sont vos ambitions ? Est-il possible pour des joueurs
pratiquant en Belgique d'atteindre ou de menacer le top européen ?

François: Pour l'instant je vais d'abord essayer de passer 4ème dan, pour la suite je verrai 
plus tard. Si un joueur belge est vraiment motivé, il peut tout à fait atteindre le top, mais pour 
cela il devra faire appel à un professeur séjournant à l'étranger. Arriver à des niveaux 
supérieurs à 5 dan sans avoir de professeur semble quasiment impossible.

Thomas: I want to improve, no matter at which rate. But I don't have a fixed goal. The higher
I could get, the better. However I think that higher than 5 dan is a really hard job for me to 
make. The European top is quite high compared to the Belgian level. But Ithink it shouldn't 
be impossible to reach for someone who is studying really hard for years, independantely of 
his country. Of course, it could be a bit easier in a country with really strong players ready to
teach like Germany, France, Romania,...

Lucas: M’étant lancé presque à corps perdu dans ce jeu, j’espère pouvoir devenir 
professionnel – ou bien trouver une limite à cette obsession dans les années qui vont suivre.
Il est tout à fait possible d’atteindre le top européen. Ayant expérimenté le niveau d’un 6d 
européen ces derniers mois, et ayant regardé la plupart des parties du "top group" du 
Congrès européen de go, je crois pouvoir l’affirmer en connaissance de cause. Le niveau « 
théorique » européen n’est pas très haut, et se base plutôt sur l’expérience de ses joueurs. 
Beaucoup de mauvaises habitudes subsistent dans leur jeu. Un peu de « hargne » et de 
volonté vous permettra surement d’atteindre le top !

* Qu'est-ce qui peut encore être amélioré en Belgique ? Qu'est-ce
que la fédération peut / devrait faire ?

Lucas: N’étant moi-même que peu impliqué dans la fédération, je me vois mal donner des 
conseils pour l’améliorer. Tout ce que je peux dire, c’est que le go vit par le nombre de 
joueurs qui le pratiquent, et non le niveau de quelques-uns. Aussi les activités de promotion 



(et la pédagogie, cruciale pour les débutants), devraient occuper une toute première place.

Je tiens d’ailleurs à remercier nos courageux administrateurs, tous bénévoles, pour leur 
implication dans la fédération !

Thomas: The best way to make people play together is to make tournaments in as many 
forms as possible, as often as possible. Some with short time limits (like Brussels tournament 
or Leuven tournaments) and some with long time limits (like the European Go Congress). 
This would be a good way for fast-improving players to get a decent level and it would make 
the Belgian federation more lively. By the way I want to make some advertisement for our 
Cosmic Open Tournament which will start again soon ^^.

François: Ce n'est pas facile de trouver des bonnes manières d'améliorer les choses. La 
fédération est déja très dynamique et de nombreux tournois sont proposés au niveau belge, 
avec l'apparition ces dernières années de plusieurs tournois de club supplémentaires. Si un 
membre souhaite trouver des joueurs avec qui jouer ou des tournois, il pourra le faire. Le 
problème est que le go n'est pas assez connu, mais je ne vois pas bien comment améliorer 
les choses à ce niveau là. Je pense que ce dont la fédération aurait besoin, c'est des 
membres dynamiques qui auraient du temps à y consacrer, mais ce n'est jamais facile à 
trouver.

* Avez-vous des conseils à donner aux autres joueurs,
particulièrement ceux qui commencent à jouer ?

François: Le conseil principal que je donnerais est de jouer le plus possible. Ce n'est qu'en 
jouant qu'on acquiert l'expérience nécessaire à la progression. Une fois un certain niveau 
atteint, lire des livres et faire des tsumégos est indispensable, mais c'est une erreur de croire 
qu'il faut le faire dès le début.

Thomas: If you want to improve, solve life and death problems. Thousands of. If you just 
want to have fun, this is the right game to play ;-)

Lucas: Il est très possible d’atteindre un niveau bas en dan sans aide, avec de la volonté et 
de la concentration, ainsi qu’une curiosité nécessaire, je dirais, dans tout domaine que vous 
privilégiez. Je conseille particulièrement le livre « Lessons in the fundamentals of go », de 
Kageyama, pour tout joueur aspirant à rendre son jeu raisonné, clair et propre. Un livre à lire 
autant qu’à vivre.

Pour les débutants, simplement jouer le plus de parties possibles pour « se faire les dents ». 
Et ne pas se laisser décourager par le nombre impressionnant de défaites au début.

NLDR : Lucas a décidé d'arrêter provisoirement de jouer au go à partire du 15 septembre 
2009.  Même si cela peut paraître surprenant étant donné sa fulgurante progression et à la 
lecture de ses réponses, c'est une décision tout à fait logique.  Il qualifie lui-même le jeu 
d'obsession pour lui dans l'interview : après avoir échoué 2 années de suite dans ses études, 
la seule alternative au projet de devenir professionnel était d'arrêter totalement de jouer le 
temps d'obtenir son diplôme.  Espérons pour le go belge qu'il décidera de rejouer une fois 
son diplôme en main !

Brussels 2009 (Frank Segers)

After many years in the Sport Complex in Evere, the International Brussels Tournament 
changed it’s location this year to a building right in the centre of the city:  the “Palais du Midi” 
near the biggest train station of Brussels. The "Palais du Midi" was also the place where one 
of the first go clubs in Brussels used to play about 25 years ago.

Exactly 89 players participated in  this years edition of the tournament. As usual there were a 
lot of players from France, especially the players of the club of Lille showed up in large 
numbers. There was of course also a big delegation of the clubs of Brussels itself and the 
international setting was completed with players from Great-Britain, the Netherlands, Swiss 



and Romania. 

Allso present were three Asian players who live in Europe: the Chinese Dai Junfu (7D) and 
Zhang Yanqi  (6D) who live in France and the Korean Hwang In-Seong (7D) who lives in 
Berlin and who won already a lot of tournaments in Europe. Of course they were the big 
favourites to win the tournament. 

These three players won as expected their first two games very easily and quick. The only 
consolation for their opponents was that they got some explanation afterwards about what 
went wrong. On the other boards there were no big surprises.

In the third round, the last one of the first day, Dai and Hwang played what could be called 
the 'final' of the tournament. In a long drawn and exciting game with a lot of ko's, it was Dai 
who could win the game by a rather big margin. 

Even though everybody could sleep one hour longer due to the change from "summertime" 
to "wintertime", some players managed to arrive late on the second day for round 4. Dai had 
to play Zhang and this proved to be not so easy for him. Zhang managed to catch a big 
group of Dai, but still came short 3 points to win the game. 

The three favourites didn't falter in the last round, so Dai won the tournament undefeated and 
the first prize of 400 euro, before Hwang and Zhang, each with 4 points out of 5 games. 
Other players with 5 wins out of 5 were Dominique Versyck (5k), Joost Vannieuwenhuyse 
(7k), Alain Cano (8k) and David Khatchaturian (12k).

The results: http://www.gofed.be/tournament/results&tournament=BT&year=2009
More pictures: 
http://www.gofed.be/gallery/v/tournaments/brussels_tournament/24th_brussels_tournament/

4th Korean prime minister cup. (François Gonze)

Cette année votre serviteur a à nouveau eu la chance d'être le représentant belge à la 
Korean prime ministre cup, tournoi internationnal amateur se déroulant en Corée, avec un 
représentant par pays. 

Etant donné les risques de contamination par la grippe A, le tournoi avait été cette 
année écourté d'un jour, et se tenait donc du 23 au 27 octobre, au même moment que le 
tournoi de Bruxelles.

Tous les participants sont arrivés le vendredi 23 à l'aéroport de Séoul. Le lieu du 
tournoi était la ville de Jeonju, à 4 heures de bus. Nous étions logés dans le plus grand hotel 
de la ville, à 50 mètres du batiment ou aurait lieu la compétition. La cérémonie d'ouverture a 
eu lieu le soir même, avant un fastueux banquet. 

Le lendemain, sans même avoir eu le temps de se remettre du décalage horaire, le 
tournoi a commencé. Après les trois parties de cette journée, la Corée, la Chine, le Japon, 
Singapour, Taipei, le Canada, l'Afrique du sud (et oui, le représentant d'Afrique du sud était 
un chinois), la Slovénie et l'Espagne étaient invaincus. Pour sa part je terminai avec un joli 
2/3, après une défaite contre Taipei.

Dimanche, 4 parties nous attendaient. Plusieurs participants faillirent manquer la 
ronde à cause d'un réveil difficile. Heureusement pour votre serviteur il arriva pile à l'heure 
pour la partie. Durant cette journée seul le Coréen resta invaincu, après avoir battu le 
chinois, le japonais et le représentant de Singapour. Votre serviteur fut moins chanceux, 
après une victoire contre le représentant anglais dans la deuxième partie, les deux parties de 
l'après midi se soldèrent par des défaites contre le hongrois et le polonais, pour un score 
final de 3/7. Le classement des premiers pays était Corée, Chine, Hongkong, Japon puis 
USA. Le premier pays européen était l'Ukraine, à la 11ème place, suivi de la France à la 15 
ème place, des Pays-Bas en 16 ème position et de la Roumanie en 17 ème.

Lundi avait lieu la journée de visite. Le matin plusieurs parties simultanées avec des 



professionnels étaient organisées, simultanément à une finale d'un titre Coréen dont j'ai 
oublié le nom, qui se tenait dans la ville. Durant l'après midi nous avons visité celle-ci. C'est 
une ville assez jolie, avec des élément d'architecture traditionnelle Coréens.

Mardi c'était déja le moment de prendre l'avion pour rentrer en Belgique. Le voyage 
a été court mais c'était une expérience vraiment magnifique.

Je n'ai pas trouvé de site officiel de la compétition, mais certaines informations 
peuvent être obtenues sur le site de l'an passé: 
http://www.kbaduk.or.kr/kpmc/2008/eng/information/notice.asp?
wcode=view&bid=KPMC_notice_news&nid=16
Les résultats se trouvent aussi sur SL: http://senseis.xmp.net/?
KoreaPrimeMinisterCupWorldBadukChampionship/2009EventResults

2. Partijcommentaren / Parties commentées

BK 2009: Lucas Neirynck - Jan Ramon (commentaar van Catalin Taranu, 5p)
BK 2009: Alain Wettach - Lucas Neirynck (commentaar van Fan Hui, 2p)
Brussels 2009: Dai Junfu - Hwang In-seong (commentaar Dai, 7D)
Brussels 2009: Dai Junfu - Zhang Yanqi (commentaar Dai, 7D)

3. Kalender/Calendrier

06/12/2009
Cosmic League Period 2 Round 5

13/12/2009
Belgian Rengo Championship

6-7/2/2010
Leuven tournament

14/02/2010
Assemblée générale – Algemene Vergadering

6-7/3/2010
Belgian Championship weekend 1

20-21/3/2010
Belgian Championship weekend 2

25/04/2010
Belgian Rengo Championship

16/05/2010
Belgian Blitz Championship

26-27/06/2010
Selection tournament

9-12/09/2010
Go weekend



2-3/10/2010
Youth and Student Belgian Championship

30-31/10/2010
Brussels Tournament

20-21/11/2010
Preliminaries Belgian Championship 2011


